

et dans les autres Sanctuaires. Le Saint-Siège applique à tous les Bienfaiteurs le mérite résultant des prières, pénitences, jeûnes, pèlerinages, processions et autres œuvres pie quelconques, accomplies non seulement par les Franciscains, Gardiens des Saints Lieux, mais encore par toute la population catholique qui bénéficie des aumônes faites pour l'Œuvre de la Terre-Sainte, également avec l'application du fruit de toutes les messes célébrées dans tous ces augustes Sanctuaires ” (1).

La Journée des Pères de Terre-Sainte à Bethléem. — Le premier acte de la journée commence par la célébration de la sainte Messe, à l'autel des Rois Mages, dans l'auguste Sanctuaire. L'heure de cette première Messe varie selon les saisons, de quatre à cinq heures. Les Frères Convers ont le bonheur d'y assister, chaque matin, et ils y font la sainte communion. Les jeunes étudiants en philosophie se joignent à eux pour s'approcher de la sainte Table. Les Pèlerins, de leur côté, goûtent la douceur du silence et du recueillement qui règnent dans la Sainte Grotte à cette heure si matinale de la journée.

Après cette première Messe qui est toujours célébrée par les Latins, d'après les Règlements, les Grecs schismatiques célèbrent la leur, et lorsqu'ils ont terminé, les Latins célèbrent une deuxième Messe, à

(1) Le nombre des Messes ainsi célébrées chaque année pour les Bienfaiteurs de Terre-Sainte, sur le Calvaire, au Tombeau de N. S., à la Sainte Crèche.... varie de vingt à vingt-cinq mille !